
1. Alcuni momenti nella storia hanno evidenziato la lotta che l'Italia/il nostro Stato ha fatto nei 
confronti della Mafia e nel passato la Mafia aveva un volto violento, più riconoscibile. Oggi la 
mafia non fa più attentati e non uccide più: significa che è stata sconfitta?  
(5GMT – PIEROZZI- Giorgetti Alessandro) 

 
 

2. In qualità di presidente della Commissione parlamentare antimafia ha avuto un confronto con 
i pentiti e quindi con il fenomeno dell'omertà: come dovrebbe intervenire la scuola per 
contrastare l’atteggiamento omertoso che spesso si riscontra nei casi di bullismo? 
 (5EMT-GUERRIERI- Cirino Filippo) 

 
3. Don Milani parlava a figli di contadini e operai: ritiene che il suo messaggio sia valido ancora 

oggi e cosa intende quando parla di scuola come “ottavo sacramento”?  
(5CTI-CAMPO-Memisha Leon) 
 

4. Prato, dopo Roma, é la città italiana con maggior numero di etnie presenti sul territorio e molte 
volte lo straniero é visto come portatore di una illegalità intrinseca, naturale. Basti pensare che 
ormai i telegiornali di tutti le emittenti sottolineano e a volte enfatizzato il fatto che l’autore di 
un crimine sia o meno uno straniero, come se tale matrice fosse appunto di per sé portatrice di 
illegalità o criminalità. Quali potrebbero essere le soluzioni?  
(5EMT-GUERRIERI- Mini Jacopo) 
 

5. In caso di maltrattamenti e soprusi ai danni delle donne, sappiamo che lo Stato garantisce la 
reclusione o l’ordine restrittivo per tutelarle: secondo lei, perché nonostante le leggi e i 
molteplici provvedimenti, le vittime rimangono costanti? Come politica e come donna, ritiene 
che si debbano apportare delle modifiche per inasprire il sistema punitivo? Se sì, quali? 
(5AGR-SANNA- Francesco Rosati) 
 

 
6.  Pensa che la proposta del ministro Valditara per sensibilizzare i ragazzi nei confronti della 

violenza sulle donne in ambiente scolastico possa essere efficace? Anche in quanto ex Ministro 
della sanità, sarebbe favorevole all’introduzione dell’educazione sessuale nelle scuole? 
(5EMT-GUERRIERI- Lastrucci Claudio) 

 
7. Oggi, nel dibattito politico, sembra che più che la sostanza conti la forma. Sembra che sia più 

importante l’immagine di chi parla, il modo in cui comunica, piuttosto che i contenuti che 
propone. Come possiamo cambiare questa tendenza?  
(5AEL-MARGARA- Federico Bevilacqua) 
 

 
8. Quale tra gli incarichi che ha ricoperto nella sua carriera le ha dato più soddisfazioni? E Le 

scelte politiche che lei ha fatto nella sua carriera le hanno mai creato problemi nella sfera 
personale? (5AEL-MARGARA - Alessio Lleshi) 



9. Riflettendo sulle forme di mobilitazione in occasione di eventi drammatici come la guerra in 
Medio Oriente, alcuni di noi hanno giudicato obsolete le manifestazioni di piazza e i cortei, 
preferendo invece flashmob o azioni più concrete come le donazioni in denaro. Lei – da politica 
– pensa che manifestare abbia ancora senso ed efficacia? I politici ascoltano chi manifesta? E 
ci sono forme di manifestazione più efficaci di altre?  

(5BGR-PELAGOTTI- Sofia Feo) 
 
 

 
 

DOMANDE DI RISERVA 
 
1) La Mafia vive sul consenso soprattutto di coloro che si sentono dimenticati dallo Stato, in alcune 
zone d'Italia compensano le carenze dello Stato. Quale Stato potrebbe eliminare le mafie allora? E' 
utopistico pensare che possa esistere una Stato che riesca a debellare questo male sociale? (5GMT-
PIEROZZI- Palombo Gabriele) 
 
2) Ad oggi, se non in rari casi, nessun paese membro dell’Unione Europea prevede lo Ius soli, 
approccio seguito, invece, dalla maggior parte dei paesi americani. Ritiene che questo possa essere 
interpretato come un fattore di arretratezza rispetto all’America? Quali pensa che siano le maggiori 
resistenze di natura politica e culturale sulle quali lavorare per la sua applicazione? (5AGR-SANNA- 
Filippo Basile) 
 
3) Lei è stata definita la "professoressa della politica", si rivede in questa definizione e perché? 
(5CGR-MARASA’- Galante Giovanni) 
 
 
 

 


